



Aux diocésains de Ouahigouya et de Limoges Avent 2023

Suite à la venue de Mgr Justin Kientega à Limoges durant une quinzaine de jours en octobre, puis à l'arrivée en limousin des prêtres et des religieuses qui attendaient leurs visas, nous voulons rendre grâce pour le jumelage de nos deux diocèses et inviter les diocésains, les paroisses jumelées, à en entretenir la flamme.

La situation politique de cette région d'Afrique plonge le Burkina Faso dans une situation très éprouvante, avec ses paroisses fermées, son grand nombre de déplacés internes et tous les problèmes humains et économiques qui en résultent, sans compter la peur qui peut paralyser et la difficulté de relations au plus haut niveau entre nos deux pays.

Pourtant l'Église de Ouahigouya est bien vivante et demeure fidèle à sa mission au cœur de ces difficultés. Elle a besoin de l'aide spirituelle et matérielle du diocèse de Limoges. Le diocèse de Limoges, quant à lui, est rendu sensible, très concrètement, à la dimension d'universalité de l'Église, qui prend le visage de cette Église sœur. Les limousins souffrent de ne plus pouvoir se rendre sur place et savent combien cela risque d'entraver la vitalité du jumelage. Mais ils sont également conscients de l'importance d'un vrai soutien fraternel en ces heures difficiles.

La présence dans le diocèse de Limoges de deux prêtres *Fidei Donum*, de deux prêtres étudiants et d'un autre en année de repos, celle des trois sœurs de Notre-Dame du Lac Bam à Arliquet, ainsi que d'un certain nombre d'étudiants du diocèse de Ouahigouya nous aide à rester en contact et à rendre grâce pour tout ce que ces prêtres, consacrées et jeunes catholiques nous communiquent avec foi profonde et une joie qui nous font du bien.

Dans ce contexte, nous, les deux évêques des diocèses jumelés, redisons l'importance que nous accordons à notre jumelage et encourageons, malgré une conjoncture compliquée pour les relations entre la France et le Burkina, à rester en contact, au-delà des incompréhensions culturelles, historiques et politiques.

Nous laisser contaminer par les phénomènes de rejet serait nous soumettre à l'esprit du monde. C'est plutôt le moment, sans autre visée que de répondre à l'appel de Jésus-Christ à nous aimer comme il nous a aimés, de continuer les efforts de soutien mutuel. Cela implique de donner une place importante à la prière, d'être attentifs aux besoins et généreux, de rester en contact en donnant des nouvelles des communautés et des projets en cours.

Nous rappelons la belle tradition d'échanger les intentions de la prière universelle entre paroisses jumelées le deuxième dimanche de l'Avent. Nous confions à la Miséricorde du Seigneur Monsieur Patrice Roche, de Boisseuil, récemment décédé, qui s'était beaucoup impliqué dans le jumelage et avait demandé à Mgr Kientega, lors de sa récente venue, un communiqué pour dynamiser notre jumelage dans ces temps plus compliqués. C'est le but de notre lettre commune !

Nous remercions vivement toutes les personnes engagées avec un grand dévouement dans nos deux comités de jumelage. Nous les assurons de notre soutien et de notre prière et invitons les diocésains à continuer de soutenir ce lien de plus d'un demi-siècle entre nos Églises, dans l'attente joyeuse du Sauveur qui vient.

+ Mgr Justin Kientega
Évêque de Ouahigouya

+ Mgr Pierre-Antoine Bozo
Évêque de Limoges